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Lampiran 1. Daftar Pertanyaan Wawancara untuk Kepala Bidang Komunikasi  
dan Informasi Publik di Diskominfo Kabupaten Magelang. 

1. Apakah anda sebelumnya mengetahui bahwa sebagai Bagian Komunikasi dan 
Informasi Publik di Diskominfo Kabupaten Magelang sudah menjalankan 
fungsi kehumasan secara lengkap dan baik? 

2. Jika sudah menjalankan fungsi tersebut dengan lengkap dan baik, Menurut 
Peraturan Menteri Negara Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi Nomor 30 Tahun 2011 Tentang Pedoman Umum Tata Kelola 
Kehumasan Di Lingkungan Instansi Pemerintah (Permenpan & RB Nomor 30 
Tahun 2011), Humas pemerintah wajib melaksanakan 4 fungsi kehumasan, 
antara lain: (1) Membentuk, meningkatkan, serta memelihara citra dan reputasi 
positif instansi pemerintah dengan menyediakan informasi tentang kebijakan 
pemerintah dengan menyediakan informasi tentang kebijakan, program, dan 
kegiatan instansi; (2) Menciptakan iklim hubungan internal dan eksternal yang 
kondusif dan dinamis; (3) Menjadi penghubung instansi dengan publiknya; (4) 
Melaksanakan fungsi manajemen komunikasi, yang meliputi kegiatan 
perencanaan, pelaksanaan, pengendalian, dan pemberian masukan dalam 
pengelolaan informasi. Pada fungsi kedua yaitu Menciptakan iklim hubungan 
internal dan eksternal yang kondusif dan dinamis. Bagaimana pelaksanaan 
fungsi tersebut hingga saat ini? 

3. Bagaimana bentuk hubungan internal dan eksternal sehingga terciptanya iklim 
yang kondusif dan dinamis itu juga berpengaruh pada pelaksanaan pengelolaan 
media sosial? 

4. Menurut hasil observasi peneliti, dari berbagai media sosial yang dikelola oleh 
Bidang Informasi dan Komunikasi Publik. Media sosial Instagram 
@kominfomagelang, apakah bisa disebut sebagai media sosial yang paling aktif 
dan memiliki pengikut terbanyak dibanding media sosial lainnya?  

5. Sebelumnya, apakah anda menyetujui bahwa berdasarkan Pasal 10 Undang-
Undang Nomor 14 Tahun 2008 tentang Keterbukaan Informasi Publik bahwa 
Informasi yang wajib diumumkan secara serta merta merupakan suatu 
informasi yang dapat mengancam hajat hidup orang banyak dan ketertiban 
umum serta disampaikan dengan cara terjangkau oleh masyarakat dan bahasa 
yang mudah dipahami?
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Lampiran 2. Hasil Wawancara 6 Januari 2023, Pukul 09.30 – 10.20 secara daring 
melalui Zoom dengan Kepala Bidang Komunikasi dan Informasi Publik Noga 
Nanda Septa, S. kom. 

1. Apakah anda sebelumnya mengetahui bahwa sebagai Bagian Komunikasi 
dan Informasi Publik di Diskominfo Kabupaten Magelang sudah 
menjalankan fungsi kehumasan secara lengkap dan baik? 
Sebenarnya sudah, namun secara jumlah tenaga kerja di Diskominfo Kabupaten 
Magelang masih terbatas. Untuk bisa melaksanakan fungsi tersebut, kita 
mendapatkan beberapa tambahan dari supporting staff 4 orang. Dimana 
supporting staff melaksanakan pengelolaan media sosial dan bidang videografi 
untuk kaitannya dengan kehumasan. Selain media sosial, kita juga memiliki 
penyiar radio yang berstatus non-ASN karena mereka adalah tenaga harian 
lepas dan supporting staff. Jika kami menggunakan tenaga yang ada, waktunya 
tidak cukup. Karena radio itu mulai dari jam 5 pagi sampai 12 malam, 3 shift.  

2. Jika sudah menjalankan fungsi tersebut dengan lengkap dan baik, 
Menurut Peraturan Menteri Negara Pendayagunaan Aparatur Negara 
dan Reformasi Birokrasi Nomor 30 Tahun 2011 Tentang Pedoman Umum 
Tata Kelola Kehumasan Di Lingkungan Instansi Pemerintah (Permenpan 
& RB Nomor 30 Tahun 2011), Humas pemerintah wajib melaksanakan 4 
fungsi kehumasan, antara lain: (1) Membentuk, meningkatkan, serta 
memelihara citra dan reputasi positif instansi pemerintah dengan 
menyediakan informasi tentang kebijakan pemerintah dengan 
menyediakan informasi tentang kebijakan, program, dan kegiatan 
instansi; (2) Menciptakan iklim hubungan internal dan eksternal yang 
kondusif dan dinamis; (3) Menjadi penghubung instansi dengan publiknya; 
(4) Melaksanakan fungsi manajemen komunikasi, yang meliputi kegiatan 
perencanaan, pelaksanaan, pengendalian, dan pemberian masukan dalam 
pengelolaan informasi. Pada fungsi kedua yaitu Mencipakan iklim 
hubungan internal dan eksternal yang kondusif dan dinamis. Bagaimana 
pelaksanaan fungsi tersebut hingga saat ini? 
Dalam bentuk internal berupa lintas Satuan Kerja Perangkat Daerah (SKPD) 
yang ada di Pemerintah Daerah (Pemda). Dengan adanya tambahan Supporting 
Staff, temen-temen di SKPD lain menyadari bahwa terkait penyampaian kepada 
masyarakat berupa kebijakan pusat maupun Pemerintah Daerah, akan lebih 
efektif dengan menggunakan kanal-kanal di Diskominfo Kabupaten Magelang 
itu sendiri. Media sosial yang selain dikelola oleh Diskominfo, itu tidak 
semuanya memiliki pengikut atau atensi dari masyarakat. Beberapa media 
sosial yang bisa diperhitungkan salah satunya Disparpora Kabupaten Magelang. 
Kemudian BPBD Kabupaten Magelang dan yang ketiga @kominfomagelang 
itu sendiri. Misal ada permasalahan di Jawa Tengah, masyarakat Magelang 
ngadunya lewat LaporGub! punya Pak Ganjar. Asistensinya Pak Ganjar di 
media sosial itu cukup kuat. Aduan masyarakat lewat Pak Ganjar tersebut, 
disampaikan juga secara tidak langsung oleh Pak Ganjar melalui Kominfo. 



b 
 

Secara tidak langsung Kominfo diminta untuk membuat infografis, baliho, 
spanduk dan radio. Melalui fasilitas radio, kami berharap radio tidak hanya 
bersifat mendengarkan namun tapi juga menampilkan visual penyiar saat 
melakukan siaran seperti live streaming. Untuk sisi external, diawal tahun kami 
mencoba mengajak temen-temen dari badan publik lainnya untuk 
mendengarkan radio bersama forum anak-anak magelang. Laporgub 
merupakan miliknya provinsi, kalo pusat ada Lapor SP4N. Terkait keluhan atau 
aduan masyarakat seperti yang diamanatkan pak Ganjar, aduan tersebut harus 
direspon maksimal waktu 2 x 24 jam. Jadi hubungan baik kita ke SKPD, itu 
menjadi salah satu andalan kita ketika mencoba menyelesaikan keluhan yang 
ada di masyarakat. Jadi laporgub menyampaikan ke Kominfo, lalu Kominfo 
menanyakan juga ke lintas SKPD melalui pranata Humas-nya. Untuk lapor 
SP4N, itu karena proses via aplikasi. Ketika masyarakat mengadu di lapor 
SP4N tingkat pusat, dilempar ke Kabupaten Magelang. Dilihat lagi ini untuk 
SKPD mana. Lamanya disitu. Laporan selesai, jika status di aplikasi selesai. 
Beda dengan laporgub. Setelah Kominfo menerima laporan aduan dari 
laporgub, langsung diserahkan kepada SKPD bersangkutan bisa via WA. 
Melalui WA tersebut langsung dijawab, lalu disampaikan kembali ke laporgub. 
Sehingga proses tersebut lebih cepat dibandingkan lapor SP4N  

3. Bagaimana bentuk hubungan internal dan eksternal sehingga terciptanya 
iklim yang kondusif dan dinamis itu juga berpengaruh pada pelaksanaan 
pengelolaan media sosial? 
Kalau media sosial, aduan itu seharusnya dilampirkan bukti-bukti lengkap. 
Cukup sulit jika tidak disertakan dengan bukti seperti foto. Diharapkan Netizen 
yang melakukan aduan terkait permasalahan di wilayah mereka bisa 
melampirkan keterangan berupa foto, lokasi dimana dan identitas pelapor. Kaya 
di Lapor SP4N, perlu identitas pelapor.  

4. Menurut hasil observasi peneliti, dari berbagai media sosial yang dikelola 
oleh Bidang Informasi dan Komunikasi Publik. Media sosial Instagram 
@kominfomagelang, apakah bisa disebut sebagai media sosial yang paling 
aktif dan memiliki pengikut terbanyak dibanding media sosial lainnya?  
Setuju. Tapi sebenarnya media sosial apapun, di aplikasi SP4N bisa 
mengakomodir itu. Keluhan dari sosial media, kita ambil, kita masukkan ke 
SP4N dan ditindaklanjuti oleh SKPD terkait. Kesulitan saat ada berita kurang 
baik tentang magelang, itu ditampilkan bukan di media Diskominfo Kabupaten 
Magelang. Biasanya di media online lain agar pengikutnya banyak, judul 
beritanya sensasional. Padahal saat kita baca isinya, tidak begitu sensasional. 
Itu hanya mengundang pembaca atau melihat situs mereka. Dan saat kita mau 
menanggapi hal itu, agak berat. Dikarenakan, jika itu bukan media kita 
komentar netizen tidak terkendali jadi mungkin agak sedikit berat untuk 
dijawab. Hanya saja kemarin kita sempat, terkait pemberitaan-pemberitaan 
yang merugikan Kabupaten Magelang. Karena secara penulisan headline tidak 
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bijak. Dan dari hal itu, banyak netizen cerdas yang tidak serta merta 
menyalahkan pemerintah.  

5. Sebelumnya, apakah anda menyetujui bahwa berdasarkan Pasal 10 
Undang-Undang Nomor 14 Tahun 2008 tentang Keterbukaan Informasi 
Publik bahwa Informasi yang wajib diumumkan secara serta merta 
merupakan suatu informasi yang dapat mengancam hajat hidup orang 
banyak dan ketertiban umum serta disampaikan dengan cara terjangkau 
oleh masyarakat dan bahasa yang mudah dipahami? 
Serta merta itu salah satunya, terkait dengan bencana. Baik itu bencana alam, 
bencana non-alam salah satunya pandemi. Di Instagram kita 1-2 tahun 
belakangan ini, kami rutin menggunggah informasi Covid-19 dan ketersedian 
tempat tidur di rumah sakit. Lalu juga terkait PMK, hampir setiap hari temen-
temen Dinas Peterikan mulai memberikan update berita itu. Tapi dikarenakan 
situasi mulai normal, informasi tersebut tidak diunggah setiap hari. Lalu juga 
ada ketersediaan bahan makanan. Bahkan rapat dari Kemendagri, setidaknya 
dalam seminggu menampilkan info harga bahan pokok. Itu ditampilkan ketika 
mulai naiknya harga BBM. Lalu terkait potensi bencana paling dekat ada 
gunung merapi. Di gunung merapi, temen radio setiap hari akan 
menginformasikan status merapi saat ini.  
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Lampiran 3. Daftar Pertanyaan Wawancara untuk Subkoordinator Layanan 
Informasi Publik di Diskominfo Kabupaten Magelang. 

1. Apakah anda sebelumnya mengetahui bahwa sebagai Bagian Komunikasi dan 
Informasi Publik di Diskominfo Kabupaten Magelang sudah menjalankan 
fungsi kehumasan secara lengkap dan baik? 

2. Jika sudah menjalankan fungsi tersebut dengan lengkap dan baik, Menurut 
Peraturan Menteri Negara Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi 
Birokrasi Nomor 30 Tahun 2011 Tentang Pedoman Umum Tata Kelola 
Kehumasan Di Lingkungan Instansi Pemerintah (Permenpan & RB Nomor 30 
Tahun 2011), Humas pemerintah wajib melaksanakan 4 fungsi kehumasan, 
antara lain: (1) Membentuk, meningkatkan, serta memelihara citra dan reputasi 
positif instansi pemerintah dengan menyediakan informasi tentang kebijakan 
pemerintah dengan menyediakan informasi tentang kebijakan, program, dan 
kegiatan instansi; (2) Menciptakan iklim hubungan internal dan eksternal yang 
kondusif dan dinamis; (3) Menjadi penghubung instansi dengan publiknya; (4) 
Melaksanakan fungsi manajemen komunikasi, yang meliputi kegiatan 
perencanaan, pelaksanaan, pengendalian, dan pemberian masukan dalam 
pengelolaan informasi. Pada fungsi kedua yaitu Menciptakan iklim hubungan 
internal dan eksternal yang kondusif dan dinamis. Bagaimana pelaksanaan 
fungsi tersebut hingga saat ini? 

3. Bentuk hubungan internal atau kedalam apa saja yang dilaksanakan sehingga 
terciptanya iklim yang kondusif dan dinamis? 

4. Bentuk hubungan eksternal apa saja yang dilaksanakan sehingga terciptanya 
iklim yang kondusif dan dinamis? 

5. Bagaimana bentuk hubungan internal dan eksternal sehingga terciptanya iklim 
yang kondusif dan dinamis itu juga berpengaruh pada pelaksanaan pengelolaan 
media sosial? 

6. Menurut hasil observasi peneliti, dari berbagai media sosial yang dikelola oleh 
Bidang Informasi dan Komunikasi Publik. Media sosial Instagram 
@kominfomagelang, apakah bisa disebut sebagai media sosial yang paling aktif 
dan memiliki pengikut terbanyak dibanding media sosial lainnya?  

7. Mengapa menurut anda, Instagram @kominfomagelang merupakan media 
sosial yang paling aktif dan memiliki pengikut terbanyak? 

8. Sebelumnya, apakah anda menyetujui bahwa berdasarkan Pasal 10 Undang-
Undang Nomor 14 Tahun 2008 tentang Keterbukaan Informasi Publik bahwa 
Informasi yang wajib diumumkan secara serta merta merupakan suatu 
informasi yang dapat mengancam hajat hidup orang banyak dan ketertiban 
umum serta disampaikan dengan cara terjangkau oleh masyarakat dan bahasa 
yang mudah dipahami? 

9. Menurut anda, apa saja contoh Informasi serta merta?   
10. Apakah betul hingga saat ini, masih ramai soal Penyakit Mulut dan Kuku 

(PMK)?  
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Lampiran 4. Hasil Wawancara 4 Januari 2023, Pukul 09.00 – 09.50 secara tatap 
muka di Kantor Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Magelang 
dengan Subkoordinator Layanan Informasi Publik Luli Haryo Wirawan. 

1. Apakah anda sebelumnya mengetahui bahwa sebagai Bagian Komunikasi 
dan Informasi Publik di Diskominfo Kabupaten Magelang sudah 
menjalankan fungsi kehumasan secara lengkap dan baik? 
Gambaran secara umum, kita dalam melaksanakan fungsi di Diskominfo 
Kabupaten Magelang sudah dilaksanakan sesuai dengan ketentuan-ketentuan 
kedinasan yang berlaku. Tugas dan fungsi utama adalah memberikan informasi 
kepada masyarakat tentang hal-hal kepentingan informasi secara umum kepada 
masyarakat, baik informasi dari pemerintahan, organisasi-organisasi 
pemerintahan, dan informasi yang bersifat umum seperti isu yang berkaitan 
pemerintahan. 

2. Jika sudah menjalankan fungsi tersebut dengan lengkap dan baik, 
Menurut Peraturan Menteri Negara Pendayagunaan Aparatur Negara 
dan Reformasi Birokrasi Nomor 30 Tahun 2011 Tentang Pedoman Umum 
Tata Kelola Kehumasan Di Lingkungan Instansi Pemerintah (Permenpan 
& RB Nomor 30 Tahun 2011), Humas pemerintah wajib melaksanakan 4 
fungsi kehumasan, antara lain: (1) Membentuk, meningkatkan, serta 
memelihara citra dan reputasi positif instansi pemerintah dengan 
menyediakan informasi tentang kebijakan pemerintah dengan 
menyediakan informasi tentang kebijakan, program, dan kegiatan 
instansi; (2) Menciptakan iklim hubungan internal dan eksternal yang 
kondusif dan dinamis; (3) Menjadi penghubung instansi dengan publiknya; 
(4) Melaksanakan fungsi manajemen komunikasi, yang meliputi kegiatan 
perencanaan, pelaksanaan, pengendalian, dan pemberian masukan dalam 
pengelolaan informasi. Pada fungsi kedua yaitu Menciptakan iklim 
hubungan internal dan eksternal yang kondusif dan dinamis. Bagaimana 
pelaksanaan fungsi tersebut hingga saat ini? 
Hingga saat ini pelaksanaan fungsi tersebut berjalan dengan lancar untuk kedua 
hal tersebut. Dari segi eksternal, khususnya segi pemerintahanan, kita 
memberikan informasi kepada masyarakat tentang program pemerintahan. 
Contohnya informasi Covid-19, kegiatan yang dilakukan oleh pemerintah. Dari 
segi internal, kita mengelola aduan-aduan masyarakat terkait pengelolaan di 
lingkungan pemerintah. Seperti ada aduan masyarakat, kita sampaikan kepada 
OPD bersangkutan. Karena kami tidak bisa menjawab itu sendiri, sehingga 
kami komunikasikan ke OPD bersangkutan. Secara umum, kegiatan di 
Kominfo kita berupaya memberikan informasi disamping keluhan juga ke 
dalam. Informasi kedalam seperti ada berita hoax, kita cari kebenarannya lalu 
kita informasikan kembali ke masyarakat. Kadang juga ada yang menggunakan 
nama orang-orang di Pemda untuk kepentingan mereka sendiri. Contohnya 
mengatasnamakan kepala dinas, untuk kepentingan mereka.   
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3. Bentuk hubungan internal atau kedalam apa saja yang dilaksanakan 
sehingga terciptanya iklim yang kondusif dan dinamis? 
Internalnya lebih ke sosialisasi kaitannya seperti di dalam kantor ada ketentuan-
ketentuan dari peraturan. Ada ketentuan, misal hari senin ada suatu kegiatan, 
kita harus pakai ini. Ini ada ketentuan baru atau peraturan baru dari bupati atau 
dari perda atau dari secretariat. Jadi kita sosialisasikan kedalam. Misalnya ada 
aduan dari masyarakat, kita sampaikan ke OPD yang bersangkutan. Kita lebih 
mengkoordinasikan informasi yang masuk dan keluar di lingkungan 
pemerintah. 

4. Bentuk hubungan eksternal apa saja yang dilaksanakan sehingga 
terciptanya iklim yang kondusif dan dinamis? 
Eksternalnya lebih ke program apa yang dilakukan pemerintah atau organisasi. 
contoh perusahaan ingin menjual produknya melalui program diskon atau 
pengenalan aplikasi. Ini merupakan contoh penyampaian informasi. Jadi 
pemerintah perlu itu, kalo diam saja dianggap tidak kerja. Padahal kami bekerja 
banyak, bukan rangka pencitraan tapi sebagai informasi kepada masyarakat. 
Padahal kami bekerja banyak, bukan rangka pencitraan tapi sebagai informasi 
kepada masyarakat. Yang menjadi pertanyaan masyarakat, Bagaimana ada 
ketentuan hukum seperti ini, mengapa di sini ada bencana. Mungkin ditempat 
orang lain, menganggap kerja pemerintahan diam saja. Padahal kita sudah 
melakukan tahap antisipasi. Dari situ kita perlu disampaikan kepada 
masyarakat, ternyata pemerintah sudah melakukan ini ini. 

5. Bagaimana bentuk hubungan internal dan eksternal sehingga terciptanya 
iklim yang kondusif dan dinamis itu juga berpengaruh pada pelaksanaan 
pengelolaan media sosial? 
Iya itu tadi, seperti pemerintah membutuhkan masyarakat mengetahui apa yang 
sudah pemerintah kerjakan, produk-produk hukum terbaru, ada juga terkait 
pengelolaan anggaran. Melalui media sosial sebagai sarana komunikasi 
diharapkan bisa memberikan feedback yang positif baik dari kita sebagai 
pemberi informasi juga dari masyarakat tersampaikan. Jadi mereka merasa apa 
yang mereka perlukan tercukupi dan terfasilitasi. 

6. Menurut hasil observasi peneliti, dari berbagai media sosial yang dikelola 
oleh Bidang Informasi dan Komunikasi Publik. Media sosial Instagram 
@kominfomagelang, apakah bisa disebut sebagai media sosial yang paling 
aktif dan memiliki pengikut terbanyak dibanding media sosial lainnya?  
Kalo dibilang paling aktif dibanding media sosial lainnya, kita belum bisa 
bilang seperti itu. Namun kita sudah melaksanakan kegiatan rutin harian. 
Publikasi dalam bentuk berita, press release. Bisa dibilang aktif di media sosial. 
Terkait pengikut terbanyak, karena bersifat pemerintahan jadi tidak sebanyak 
dengan non-pemerintah, karena fokusnya berbeda. Kalo pemerintahan lebih ke 
penyampaian isu-isu pemerintah, tapi yang halnya kaitan human interest beda-
beda. Followers lumayan banyak, jadi kita masih berupaya, bagaimana supaya 
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informasi yang disampaikan lebih menarik, informatif, dan mudah dikonsumsi 
oleh masyarakat. 

7. Mengapa menurut anda, Instagram @kominfomagelang merupakan 
media sosial yang paling aktif dan memiliki pengikut terbanyak? 
Sebenarnya, kita masih memerlukan pengikut yang lebih banyak. Biasanya kita 
di Instagram ada lomba video pendek untuk hari anak. Dan dari lomba tersebut, 
disertakan juga dengan hadiah membuat pengikut Instagram 
@kominfomagelang bertambah. 

8. Sebelumnya, apakah anda menyetujui bahwa berdasarkan Pasal 10 
Undang-Undang Nomor 14 Tahun 2008 tentang Keterbukaan Informasi 
Publik bahwa Informasi yang wajib diumumkan secara serta merta 
merupakan suatu informasi yang dapat mengancam hajat hidup orang 
banyak dan ketertiban umum serta disampaikan dengan cara terjangkau 
oleh masyarakat dan bahasa yang mudah dipahami? 
Di dalam UU KIP, kalo ga salah nomor 7 tahun 2019, itu ada beberapa 
informasi yang bisa disampaikan tapi ada juga yang dikecualikan. Kalo yg 
dikecualikan, kadang impact buat masyarakat membuat dampak yang kurang 
baik, kurang kondusif lebih kita saring lagi dalam bentuk kata-kata yang lebih 
mudah dipahami. Apa yang menjadi konsumsi publik dan menjadi konsumsi 
masyarkat pemahaman berbeda. Misal ada suatu Undang-Undang, kita 
sampaikan. persepsi di masyarkat berbeda mungkin ada UU ITE dan 
semacamnya. Contoh ada peraturan S dicoret, boleh parkir atau tidak. Tapi saat 
melihat dibawahnya ada mulai dari 08:00 – 20:00. Nah itu ada interpretasinya, 
agar tidak salah. Ada beberapa informasi yang bersifat tertutup tidak untuk 
disampaikan. Sebenarnya setuju. 

9. Menurut anda, apa saja contoh Informasi serta merta?   
Kebanyakan berita di medsos, yang mengatasnamakan pimpinan daerah, tokoh-
tokoh penting di pemerintah. Disampaikan ada yg minta sumbangan. mereka 
menghubungi melalui no WA ini, gambar pake wajah bupati terus minta uang 
untuk sumbangan. Ada berita hoax, misal bapak A ini melakukan hal-hal ini itu. 
Informasi seperti itu disebarkan melalui media sosial. Tidak ada 
pertanggungjawaban apalagi memakai akun-akun palsu. Kalo yang dari 
Diskominfo, dari tiap-tiap OPD manapun bukan hanya pemerintah. Untuk 
mengeluarkan statement harus melalui proses yang jelas, bahasa perlu 
disederhanakan dan bentuknya seperti apa. 

10. Apakah betul hingga saat ini, masih ramai soal Penyakit Mulut dan Kuku 
(PMK)?  
Sudah tidak seramai dulu, namun penyakitnya masih ada. Kita masih share 
terus di Instagram. Mungkin orang sekarang udah mulai bosan, namun kita 
harus tetap menggunggah informasi tersebut. Lalu dikarenakan situasi mulai 
normal, jadi kami batasi juga unggahan informasi PMK tersebut.  
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Lampiran 5. Daftar Pertanyaan Wawancara untuk Pengelola Instagram 
@kominfomagelang pada 16 Desember 2022. 

1. Berapa lama staf atau tim anda mengelola Instagram @kominfomagelang? 
2. Unggahan apa yang sampai saat ini merupakan agenda terpenting yang perlu 

diketahui oleh masyarakat? 
3. Apakah anda terdapat kesulitan dalam pengelolaan Instagram 

@kominfomagelang? 
4. Sebelumnya, apakah seksi anda menyetujui bahwa dalam mengelola Instagram 

@kominfomagelang ada standar operasional prosedur baik secara tertulis 
ataupun lisan dalam pengelolaan Instagram baik sebelum/bahkan sesudah 
menunggah konten? 

5. Saat melakukan komunikasi dengan Pak Kabid atau Subkoordinator terkait 
konten ide, dilakukan berapa hari sebelum pengunggahan? 

6. Unggahan apa yang sampai saat ini merupakan agenda terpenting yang perlu 
diketahui oleh masyarakat? 

7. Peneliti menemukan beberapa unggahan yang mendominasi pada laman 
Instagram @kominfomagelang dan menurut peneliti data laporan penyakit 
mulut dan kuku (PMK) merupakan informasi serta merta yang wajib 
disampaikan kepada masyarakat. Bagaimana tim anda mengelola unggahan 
tersebut? 

8. Apakah ada konten Guide pada Instagram @kominfomagelang? 
9. Bagaimana proses pembagian kerja dalam mengelola Instagram 

@kominfomagelang? 
10. Berapa jam kerja aktif anda dalam mengelola Instagram @kominfomagelang? 
11. Apakah ada yang menjadi ciri khas dari unggahan Instagram 

@kominfomagelang, seperti warna, tulisan, gambar dan pendukung lainnya? 
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Lampiran 6. Hasil Wawancara 16 Desember 2022, pukul 09.00 – 09.40 secara 
daring melalui Zoom, dengan Pengelola Instagram @kominfomagelang Fitriana 
Dyah Andyarini. 

1. Berapa lama anda bersama tim mengelola Instagram @kominfomagelang? 
Di sini kalau tim mulai yang ada untuk desain dan lain-lain, kita mulainya tahun 
2020 saat pandemi. Sebelumnya kita kelolanya paling cuman 1 doang, jadi aku 
pegang instagram mulai 2019. Lalu pada tahun 2020, kita mulai sebagai tim. 
Karena pandemi, tuntutan untuk penyebaran informasi tinggi banget. Kita juga 
sebagai corong pemerintah untuk ngasih tau apa sih sebenarnya covid itu?. Lalu 
apasih yang harus dilakukan orang, kan mereka panik harus dirumah itu tidak 
tau apa yang dilakukan. Akhirnya kita pakailah Instagram ini, dan awal 2020 
kita mulai. Awal tahun 2020 itu, pengikut instagram @kominfomagelang baru 
3000-an. Hingga sekarang pengikutnya sudah mencapai 15.500-an. Iya itu efek 
pandemi juga.  

2. Siapa saja tim yang mengelola Instagram @kominfomagelang? 
Tim kita ada 2 supervisi, yaitu: Kepala Bidang Komunikasi dan Informasi 
Publik dan Subkoordinator. Lalu ada penanggung jawab Instagram 
@kominfomagelang itu saya sendiri dan saya juga sebagai copywriter. Ada 
juga tim desain grafis yang terdiri dari 3 orang. Untuk tim videografi, kita 
bekerja sama dengan tim YouTube Diskominfo Kabupaten Magelang.  

3. Apakah anda terdapat kesulitan dalam pengelolaan Instagram 
@kominfomagelang? 
Kesulitannya banyak. Ada dua jenis diseminasi Informasi di Kabupaten 
Magelang, yaitu: diseminasi informasi tentang kabupaten magelang dan 
diseminasi informasi tentang kegiatan pimpinan. Kegiatan pimpinan itu 
masuknya di Protokol dan Komunikasi Pimpinan (Prokopim), tapi biasanya 
kegiatan pemerintahan kabupaten magelang itu melibatkan pimpinan. Jadi 
kadang suka tarik-tarikan, ini mana bagian Kominfo mana bagian Prokopim. 
Akhirnya Prokopim angkat informasi pimpinan seperti Bupati, Wakil Bupati 
dan Sekretaris Daerah, sedangkan Kominfo angkat informasi kabupaten 
magelang.  

4. Sebelumnya, apakah seksi anda menyetujui bahwa dalam mengelola 
Instagram @kominfomagelang ada standar operasional prosedur baik 
secara tertulis ataupun lisan dalam pengelolaan Instagram baik 
sebelum/bahkan sesudah menunggah konten? 
Kita ada SOP nya, tapi jadi SOP dinas belum. Jadi SOP kita itu, misal ada ide 
konten yang ingin diunggah, kita komunikasikan dulu dengan supervisi pak 
kabid dan Subkoordinator. Setelah ide tersebut disetujui, ide konten tersebut 
diberikan kepada tim desain, lalu diberikan kepada saya untuk diunggah.  

5. Saat melakukan komunikasi dengan Pak Kabid atau Subkoordinator 
terkait konten ide, dilakukan berapa hari sebelum pengunggahan? 
Iya macam-macam, biasanya untuk weekend membutuhkan waktu yang lama 
untuk mengkomunikasikan rencana ide tersebut. Lalu ada juga konten dadakan, 
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seperti dari dinas apa minta tolong diunggah, ini bisa dilakukan saat itu juga. 
Tapi untuk konten-konten rutin seperti peringatan hari-hari, sudah ada listnya 
dari awal tahun. Lalu sudah dibagi juga ke tim desain, si A desain hari ini, si B 
desain hari lain, dan seterusnya. Lalu karena tim desain dan tim YouTube 
orang-orangnya itu itu aja, kadang suka lupa bahwa ada hari peringatan. Bahkan 
sampai malam pun baru ingat bisa langsung dibikin, namun jika sudah lewat 
hari, tidak diunggah. 

6. Unggahan apa yang sampai saat ini merupakan agenda terpenting yang 
perlu diketahui oleh masyarakat? 
Hingga saat ini, info covid-19 karena belum bisa hilang, dan mungkin orang-
orang sudah mulai bosen dengan postingan Feeds. Maka akhirnya, saya mulai 
menggunggahnya melalui fitur Story. Lalu juga ada ketersediaan rumah sakit. 
Untuk info-info biasa seperti kegiatan, hari besar dan info-info pemerintahan. 
Seperti upah minimum dan lain-lain. Lalu untuk sesama pengelola media sosial, 
kita punya grup provinsi atau pusat, ada supply info-info baik untuk diunggah 
di Instagram @kominfomagelang. 

7. Peneliti menemukan beberapa unggahan yang mendominasi pada laman 
Instagram @kominfomagelang dan menurut peneliti data laporan 
penyakit mulut dan kuku (PMK) merupakan informasi serta merta yang 
wajib disampaikan kepada masyarakat. Bagaimana tim anda mengelola 
unggahan tersebut? 
Jadi waktu itu lagi ramai PMK ya. Kita kerjasama dengan dinas peterikan yang 
mempunyai data PMK. Kami menawarkan jika data informasi tersebut kami 
unggah juga di Instagram @kominfomagelang. Unggahan ini cukap responsif, 
banyak yang tanya. Saya harus lapor kemana? Saya harus gimana? Dari situ 
kami bisa mengarahkan bapak ibu yang merasa ternaknya punya gejala PMK 
bisa menghubungi peterikan. Unggahan ini cukup membantu, karena orang 
belum ngerti waktu itu. Sapinya kenapa? 
Sampai sekarang itu, daftar PMK masih ada. Kami tetap menaikkanya ke story 
namun tidak pasti selalu pas ada kenaikan. 

8. Apakah ada konten Guide pada Instagram @kominfomagelang? 
Untuk saat ini, kami belum mencoba fitur Guide pada Instagram 
@kominfomagelang. 

9. Bagaimana proses pembagian kerja dalam mengelola Instagram 
@kominfomagelang? 
Kalau pembagian kerja lebih terarah. Karena kita orangnya terbatas dan untuk 
menghadapi netizen itu kan butuh orang extra sabar. Untuk yang menanggapi 
komen dan status, itu masih dilakukan saya. Cuman jika ada hal crusial, tetap 
konsultasi dulu ke Subkoordinator dan pak kabid. Kalau ok, jika saya 
berhalangan, saya kembalikan ke Subkoordinator. 

10. Berapa jam kerja aktif anda dalam mengelola Instagram 
@kominfomagelang? 
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24 jam, pernah mengunggah jam 11 malam, pernah menunggu sampai desain 
di setujui hingga malam pernah. 

11. Apakah ada yang menjadi ciri khas dari unggahan Instagram 
@kominfomagelang, seperti warna, tulisan, gambar dan pendukung 
lainnya? 
Ciri khasnya ada logo pemerintah kabupaten magelang di atas, untuk template 
medsos ada dibagian bawah, ada beritamagelang, twitter, facebook, instgram 
dan YouTube. Untuk warna menyesuaikan, banyak menggunakan biru karena 
kominfo.
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Lampiran 7. Data Unggahan Penyakit Mulut dan Kuku (PMK) per Juni – Desember 2022 
No Tanggal Gambar Unggahan Fitur Unggahan Likes Komentar 
1 15 Juni 2022 

 

Feed Post 69 0 

2 16 Juni 2022 

 

Feed Post 23 0 
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3 18 Juni 2022 

 

Feed Post 29 0 

4 22 Juni 2022 

 

Feed Post 25 2 
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25 24 Juni 2022 

 

Feed Post 18 0 

6 28 Juni 2022 

 

Feed Post 32 0 



d 
 

7 7 Juli 2022 

 

Feed Post 18 0 

8 9 Juli 2022 

 

Feed Post 211 10 



e 
 

9 13 Juli 2022 

 

Feed Post 12 0 

10 20 Juli 2022 

 

Feed Post 5 0 



f 
 

11 4 Agustus 
2022 

Feed Post 7 0 

12 7 Oktober 
2022 

Feed Post 8 0 



g 
 

13 28 Oktober 
2022 

 

Story - - 



h 
 

14 2 November 
2022 

 

Story - - 



i 
 

15 4 November 
2022 

 

Story - - 



j 
 

16 14 November 
2022 

 

Story - - 



k 
 

17 16 November 
2022 

 

Story - - 



l 
 

18 24 November 
2022 

 

Story - - 



m 
 

19 29 November 
2022 

 

Story - - 



n 
 

20 7 Desember 
2022 

 

Story - - 



o 
 

21 13 Desember 
2022 

 

Story - - 



p 
 

22 19 Desember 
2022 

 

Story - - 



q 
 

23 20 Desember 
2022 

 

Story - - 



r 
 

24 21 Desember 
2022 

 

Story - - 

Sumber: Instagram/@kominfomagelang 
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Lampiran 8. Bukti Kiriman File Peta Jabatan Diskominfo Kabupaten Magelang 
2022, diakses pada 8 Desember 2022, pukul 18:10 
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Lampiran 9. Foto Kunjungan Peneliti ke Diskominfo Kabupaten Magelang pada 
4 Januari 2023, pukul 08.50 
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Lampiran 10. Bukti Surat Permohonan Izin Untuk Melakukan Wawancara 
Dengan Kepala Bidang Komunikasi dan Informasi Publik, Kepala Seksi 
Komunikasi Publik, dan Pengelola Instagram @kominfomagelang 
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Lampiran 11. Bukti Plagscan 19.M1.0067 

 


